

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di atas maka dapat disimpulkan bahwa hasil penelitian sebagai berikut :

1. Upaya guru-guru Pendidikan Agama Islam (PAI) di SMAN 7 Kota Kediri untuk Memperkuat moderasi beragama dilakukan dengan cara melalui penyusunan rencana pembelajaran yang terperinci, pengajaran nilai-nilai moderasi Islam yang fokus pada potensi spiritual, intelektual, dan emosional siswa, serta mengedepankan sikap toleransi dan penghargaan terhadap perbedaan agama. Mereka juga mengadakan kegiatan keagamaan dan sosial yang mendukung kerjasama antar siswa dari berbagai latar belakang agama. Sekolah memberikan fasilitas bagi agama non-Muslim, mendukung kegiatan luar sekolah, dan melibatkan masyarakat serta orang tua dalam upaya ini.
2. Guru Pendidikan Agama Islam (PAI) di SMAN 7 Kota Kediri menghadapi berbagai faktor pendukung dan penghambat dalam Memperkuat moderasi beragama. Faktor pendukungnya adalah peran aktif guru PAI dalam memberikan contoh sikap moderat, serta lingkungan sekolah yang multikultural yang memungkinkan siswa belajar menghargai keberagaman agama. Namun, mereka juga menghadapi hambatan berupa perbedaan latar belakang pemahaman agama siswa, yang meskipun mahir mengaji, masih kurang mendalam dalam memahami makna-makna penting dalam Islam

akibat kurangnya penjelasan memadai dari guru sebelumnya. Untuk mengatasi hambatan ini, sekolah mendukung dengan menyediakan ruang ibadah khusus bagi non-Muslim, memberikan izin dan dukungan dana untuk kegiatan keagamaan non-Muslim di luar sekolah, serta mengupayakan internalisasi nilai moderasi melalui berbagai kegiatan dan dukungan dari pihak sekolah.

B. Saran

1. Bagi Pihak SMAN 7 Kota Kediri

Disarankan untuk terus mendukung dan memfasilitasi para guru Pendidikan Agama Islam (PAI) dalam upaya mereka Memperkuat moderasi beragama di sekolah. Selain itu, SMAN 7 Kediri juga dapat memperkuat kerja sama antara guru PAI dengan staf sekolah lainnya.

2. Bagi Pihak Guru

Diharapkan dapat meningkatkan semangat dan saling kasih sayang dalam menanamkan moderasi beragama di lingkungan sekolah SMAN 7 kota Kediri agar terciptanya lingkungan yang harmonis dan saling menghargai perbedaan antar umat beragama damai rukun sejahtera.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Disarankan untuk lebih menambah wawasan terkait perkembangan obyek yang akan diteliti dan diharapkan bagi peneliti berikutnya dapat menjadi referensi dalam penelitian.